## **Fditorial**

## Un nuevo comienzo

## Dra. Tatiana Henry Morgan

"Nadie puede bañarse dos veces en el mismo río, porque nuevas aguas corren siempre sobre ti". Con estas palabras el filósofo presocrático Heráclito aseguraba que el cambio es constante. De hecho, no sólo cambian las aguas de un río, sino que también cambia la persona que se baña en el río: cambia de opiniones y se plantea nuevas prioridades, metas y objetivos por lograr; también cambia su conocimiento, porque se alimenta de las experiencias nuevas que obtiene cada día. Cambia su cuerpo y mente, como efecto del desarrollo biopsicosocial constante. Cambian sus emociones, en respuesta a los estímulos que le rodean. En general el ser humano cambia; también lo hace el mundo, la historia y las sociedades. El cambio es inherente a la existencia.

En ocasiones los cambios exigen cerrar ciertos ciclos y abrir nuevos. Se trata de un ejercicio de crecimiento y flexibilidad que abre todo un abanico de nuevas posibilidades y perspectivas. Así como cambia el mundo natural, incluyendo al ser humano y sus procesos, las cosas materiales también cambian producto de las nuevas necesidades y demandas del entorno. Posiblemente la tecnología es el mejor ejemplo de esto.

Independientemente de que el protagonista del cambio sea natural o material, algunos cambios son tan necesarios como radicales. En estos casos se requiere de un nuevo comienzo que dé paso al desarrollo. No se trata de anular el pasado, sino de la transición hacia una nueva etapa.

La revista Episteme se encuentra en un nuevo comienzo, ha dejado de ser una revista impresa orientada hacia las ciencias de la educación, para convertirse en una revista inter y multidisciplinaria a la vez que se propone como un espacio crítico orientado a estimular el ejercicio reflexivo de estudiantes y profesores universitarios. El valioso aporte que ofreció en el pasado evoluciona ahora para ajustarse a las necesidades del mundo actual.

En el futuro, la revista Episteme continuará su proceso de desarrollo en obediencia al cambio inherente a todo lo que existe; así que nos hace bien seguir el consejo del sabio filósofo griego Sócrates "enfocar toda la energía no en la lucha contra lo viejo, sino en la construcción de algo nuevo"; sí en la construcción de un nuevo comienzo.

Dra. Tatiana Henry Morgan Investigación y Publicaciones

**UNADECA**